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ゲストスピーチ
　「キラヴィ福利厚生サポートプラン」
　龍馬学園　生涯学習健康センター「キラヴィ」
　　　センター長　　　上岡  直司 氏
　　　専任トレーナー　筒井  由夏 氏
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。毎月送られて
くる「ロータリーの友」の中で、私は必
ず読むことにしているページが１ペー
ジだけあります。それは６ページで、ロ
ータリーとは、ロータリーの誕生とそ
の成長、日本のロータリー、ロータリ
ーの目的と四つのテスト、この５項目

は毎月同じですが、最後の会員数だけが毎月変わります。
　今月号のロータリーの友には、2019年の規定審議会で
の論議を踏まえて、日本のロータリーはこれで大丈夫かと

いったことを書かれた方が２人いて、例えばメイキャップ１
年間有効などというのは、これが日本のロータリーであろ
うかと心配をしています。ただ、各クラブが細則で決めれ
ば、それでいいとのことですので、高知ＲＣは先日の総会で、
やはりメイキャップは今までどおり前後２週間としました。
我がクラブのいいところが出たのかなと思っています。
　この後、高村ＩＭ実行委員長から、ＩＭに関しての説明
があります。高知ＲＣのいい伝統の一つ“やるときには全員
でやる”ということで、よろしくお願いいたします。
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● ロータリーソング「奉仕の理想」

● 今週のピアノ曲　「クリスマス・キャロルの頃には」
	 	 	 ピアノ演奏：宮地公美子会員

● ＩＭ実行委員会より進行状況についての説明
　2020年２月15日、13時半より三翠園でＩＭが開催されます。本会議の第１部は稲山パストガバナーによる「職業奉仕、
空念仏としないために」の講演。第２部は、各クラブから「我がクラブの奉仕活動」についての発表。懇親会の余興はファ
イアーダンスです。
　実行委員会は総務委員会、登録委員会、広報委員会、会議運営委員会、親睦委員会、救護委員会に分かれており、皆さ
んはそれぞれ役がありますので、確認をお願いします。
　現在、総務委員会から案内状を送っています。最終確認は１月15日で、その時点で出席人数が決まります。予算は概算
で立っていますが、細かい内容については実行委員会で承認の上、理事会で決算承認をいただきます。
　登録委員会によるＰＲのためのクラブ訪問は市内は全て終わり、明日、関ガバナー補佐に中村ＲＣに行っていただきま
す。広報、会議運営、親睦については、会の詳細を決める段階にならないと決まらない事が多くありますが、各委員会の委
員長さんに聞くとある程度の内容が分かりますので、ご協力をお願いします。

● 国際奉仕委員会より
　例年どおり、書き損じハガキ等（換金できる物は何でも）回収キャンペーンが始まりました。締切は来年２月18日です。
ご協力をお願いします。

あるみどり、この三つのみどりを由来に、当時の高知市長
が名付けました。翠は、メスのカワセミを表し、きれいで躍
動感のある生き生きしたみどりを表し、宝石の翡翠もここ
からきています。
　1950年３月には昭和天皇がご宿泊されました。同年７
月、土佐観光株式会社に組織を変更。開業から２年９ヵ月
後、四国で２番目の国際観光旅館の指定を受けました。
1955年、山内家より武家屋敷を購入。1979年、旧山内家
下屋敷長屋として国の重要文化財に指定され、現在も観
光資源となっています。1964年９月、本館の中層棟（フロン
ト・ロビーのある所）、宴会棟（この例会場）が完成。1969
年４月、14階建ての高層棟（入り口の上）の完成により、ほ
ぼ現在の姿が整いました。
　1975年５月、株式会社三翠園に社名変更。1984年９月、
寿館が完成、1989年９月、宴会棟の増築。1997年２月、高
知で初めての天然高温泉が湧出し、２年半後、温泉館・湯
殿水哉閣が完成。2015年11月、結婚式場クラージュが完
成し、現在の三翠園の姿となりました。クラージュは千頭会
員の設計によるもので、大変好評をいただいています。
　三翠園の整備計画を進めるにあたり、埋蔵文化財の調査
を行っています。三翠園の敷地は、高知市から近世の遺構

　三翠園のこれまでとこれから
　

三翠園  常務取締役総務部長　　松村　豊 会員　

　日ごろは、高知ＲＣ様には、様々な
場面で当施設をご利用いただきあり
がとうございます。
　私は昭和57年３月大学卒業後、株
式会社四国銀行に入行、14店舗・部
署をへて36年間勤務しました。平成
30年４月、株式会社三翠園に出向。

６月、常務取締役を拝命、現在に至っています。趣味は農
業で、米を少し作っています。
　1945年終戦後、焦土と化した高知の復興のために、当
時の高知県知事、高知市長、商行会議所会頭の三者の話
し合いの結果、高知県を復興するためには県外観光客を
迎えるのが得策であるとの結論に至り、ホテル創設に向け
て動き出しました。翌1946年、商工会議所に土地探しを
委嘱、山内家邸宅散田邸を譲り受け、1948年２月、土佐
観光施設協会を設立、1949年２月三翠園を開業。三翠園
とは、土佐藩主歴代の墓所のある筆山のみどり、平成の名
水100選にも選定された鏡川のみどり、三翠園の敷地内に

● 会員スピーチ

12 月 17 日　例会
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● 幹 事 報 告
・ガバナー事務所より、首里城火災による支援金として、2670地区緊急災害援助準備金から会員１名300円を支出
する旨の連絡が来ています。また、各クラブからの支援金として、当クラブは来週の夜間例会で義捐ボックスを
回しますので、ご協力をお願いします。

・来週は、忘年夜間例会です。

及び遺物が出土する可能性が高い、廓中参考地の指定を
受けていること。さらに、武家屋敷や土佐藩主別邸があった
ことなどが分かっていますので、高知市と協議の上、調査を
行うこととなりました。高知市の試掘調査の後、三翠園が本
掘調査、出土物の整理、報告書刊行までを行う予定です。
今回の調査で遺構も遺物も出土し、新聞やテレビで取り上
げられました。出土品の一部はロビーに展示していますの
で、ご興味のある方はご覧ください。
（ニュース映像上映）
　既存建物の耐震診断の結果、昭和56年以前設計の旧耐
震基準による中層棟、高層棟、宴会棟の３棟が耐震性不足
と判明しました。対策について検討を重ねた結果、高層棟
は増築棟を新築後解体、中層棟と宴会棟は耐震補強工事
を行い安心安全な建物とすることが決定しました。今回の
整備計画については、各社新聞等でも報道され注目されて
いると同時に、三翠園にとっても一大事業です。
　スケジュールは、宴会棟は、桜の間と孔雀の間の耐震補
強工事が今年４月に完了。中層棟については、部分ごとに耐
震補強工事を行う予定で、来年度中に完了予定。増築棟は
今年７月に着工、来年９月末完成予定。その後、内装、オー
プン準備を行い、できるだけ早い時期にオープンします。増
築棟を新築し客室を確保した上で、解体前準備工事の後、
高層棟の解体に着手、2021年５月に完了予定。最後にエン
トランス周りの外構・外壁工事及び中層棟と寿館の外壁改
修工事を行い、整備計画は終了となります。
　2020年10月から2021年９月末まで、宿泊のお客さまの入
り口は温泉館の方となり、仮フロントを寿館に設けます。宴

会場へお越しのお客さまは、下屋敷北側の仮門より、増築
棟の１階を通り中庭から宴会場への導線を確保する予定で
す。増築棟の仮構成は１階はエレベーターホールと車路・車
寄せ、２、３階が和室仕様のツインルーム、３階にはハンディ
キャップルームを１室設置。１階と２階は渡り廊下を設けて
既存棟と繋げます。４階から８階は10畳の和室。各階ともお
城側と鏡川側では客室のコンセプトを少し変えます。部屋数
は、現在の131から127と４室減少し、和室64、洋室67室と
なります。屋上の一部南側を花火観覧用として整備し、再来
年から楽しんでいただけます。現在、工事のため撤去してい
る大門は工事完了後、元の場所に戻します。
　私ども旅館にとりましては、お客さまの安心安全の確保は
何といっても最大の重要課題です。そのための、今回の大改
修の目玉は８階建ての増築棟新築と、14階建ての高層棟解
体です。再来年には全ての工事が完了し、新しい三翠園が
始動します。それまで、皆さまには、大変ご不便をおかけし
ますが、ご理解、ご協力をよろしくお願いします。多くのお客
さまにご来館いただき、支持される施設となるよう従業員一
同、気持ちも新たに頑張ってまいりますので、今後ともよろし
くお願いいたします。
（石川社長挨拶ビデオ）
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● ロータリーソング「きよしこの夜」
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梨(野村證券社員)
◎燦燦奨学生
　河﨑桃花　　高知県立大学社会福祉学部社会福祉学科　４回生
　矢野梨菜　　高知県立大学看護学部看護学科　４回生
　掛水胡里　　高知工科大学経済マネジメント学群　３回生
　清水楓恋　　高知大学人文社会科学部　２回生
　山本航太郎　　高知工科大学環境理工学群　２回生
◎長期交換学生他・・・ダイアナ・ヘルナンデス、吉岡ねね、
　　　　　　　　　　エイプリル・デラ・クルス（2018-19年度長期交換学生)、
　　　　　　　　　　西村なな(ダイアナさん友人)　
　

● 幹 事 報 告
・首里城火災に対する義捐金箱を回しますので、ご協力をお願いします。
・次回の例会は１月７日で、理事会も行いますのでよろしくお願いします。

● 燦燦奨学生挨拶
・河﨑　桃花さん　４回生になって、来年は卒業を控えていますが、その前にある国家試験のために、勉強を必死で

頑張っています。
・矢野　梨菜さん　私も４回生で全ての実習や卒論も終わり、今、国試の勉強１本で頑張っているところです。
・掛水　胡里さん　３回生になり就職活動が始まりました。自分の将来像を想像しながら、やりたいことをこれから

見つけていきたいと思っています。
・清水　楓恋さん　昨年と比べて１年がたつのが凄く早かったように感じます。１月12日には成人式もあるので、体

調管理に気を付けていきたいと思っています。
・山本航太郎さん　２年生もあとわずかとなり、実験や模擬授業など、大学らしい授業が始まっています。私も来週

成人式を迎えます。

● 長期交換留学生挨拶
・吉岡　音々さん　昨年度、長期交換留学生としてカリフォルニアに１年間派遣していただきました。来年１月に

は、講話の時間をいただいていますのでよろしくお願いします。
・ダイアナ・ヘルナンデスさん
　　　　　　　　　アメリカから来た留学生で、今は土佐女子の学生です。よろしくお願いします。
・西村　ななさん　今日は、ダイアナの友達としてハワイアンダンスを踊りにきました。楽しんでいただけると嬉し

いです。
・エイプリル・デラ・クルスさん
　　　　　　　　　去年の８月から今年の８月まで、高知で留学生として過ごしました。今、高知に遊びに来て、１月15日ま

でいます。

12 月 24 日　忘年夜間例会
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昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 12 月 24 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金466,500 円 138,578 円
さんさん

ポリオ 募 金 267,400 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　　　1月　8日　時間変更例会（阪）	 高知南RC　　　1月　9日　新年夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　　1月　9日　新年夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC　　　1月14日　ロータリー休日（旭）
	 高知西RC　　　1月17日　新年夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　　1月21日　新年夜間例会（旭）
	 高知東RC　　　1月22日　職場例会（阪）	 高知東RC　　　1月29日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC　　　1月30日　職場例会（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ゲストスピーチ
　近森病院  副院長　川井  和哉 氏
　「心臓発作との戦い方─攻撃と防御」

総数

12月10日

 （-8）91 62 8 13 90％

（-11）91 52 6 22 93％

12月24日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

12月　3日

（-5）91 61 19 6 78％

（-6）91 60 5 20 94％

サインメイキャップを除くメイキャップ 0 66％

12月17日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

杉本芙美子

高橋　淳二
桑原　宏治
上野　里美

海治　勝彦

今年の通常例会最後の日になりました。例年のように皆さまへの年賀状代金を燦燦基金への寄付とさせ
ていただきます。今年１年お世話になりました。来年もよろしくお願いいたします。皆さま、素晴らしい新
年を迎えられますよう！
妻のBirthdayに美しいお花をありがとうございました。
妻の誕生日にお花を手配いただきありがとうございました。
主人の誕生日にきれいなお花のプレゼントを贈っていただきありがとうございました。生まれて始めて誕
生日にお花を頂き、大変喜んでいました。
先週末に開催した「こうぎん地域まるごとフェスタ」には、多くの会員の皆さまにお越しいただきありがと
うございます。当日、会場にてごあいさつできなかった方には、この場を借りてお礼申し上げます。２日間
天候に恵まれて（雨男返上・・・）２日間で、約２万人の来場者がありました。全ての皆さまにお礼を込め
てニコニコします。

ニコニコ箱 【12 月17 日】

1月のお祝い
	 （会員誕生日） 竹下　篤範　　細田　長司　　西山　彰一　　松村　　豊
	 	 川崎　卓巳　　井上　良介　　岡　　亮助　各会員
　	（配偶者誕生日） 中田　心一　　高野　賀枝　　武樋美由紀　　西山　　益　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 尾木　謙三　　中林　　圭　各会員


